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INDIGNACiÓN El grupo municipal no entiende cómo el Consistorio no ha hecho ningún tipo de declaración

IU pide explicaciones sobre
los vuelos ilegales de EEUU
" ¿Cómo un partido
neocatólico como
RRUUpermite esto?",
se pregunta Martín

Elgrupo exige la
comparecencia pública
del alcalde para que
muestre su postura

ANTONIOP~REZ
ROTA

Manuel Martín, miembro de la

corporación municipal de Iz-
qwerda Unida, daba hace unos
días una rueda de prensa con mo-
tivo de los vuelos ilegales que Es-
tados Unidos está realizando con
escala en la base militar de Rota,
y con destino a Guantánamo.

lzqwerda Unida denuncia que
esos vuelos de aviones militares

que hacen parada en la base, han
sido rechazados por el Parlamento
Europeo por ilegales, y recuerdan
que ahora mismo sigue abierta
una investigación que se está ins-
truyendo en estos días en la Au-
diencia Nacional.

En estos vuelos viajan supues-
tos terroristas atados, encapu-
chados y esposados, muchos de
ellos sin haber tenido ningún tipo
de jwcio justo ni presunción de
inocencia alguna.

En el Congreso de los Diputa-
dos, se debate ahora mismo la le-
galidad de estas acciones ypara

ID, el Gobierno de España ha in-
tentado silenciar los hechos no sa-

cándolos a la luz pública, ni tam-
poco, pronunciándose en favor o
en contra de estas acciones.

Martín recuerda que el Go-
bierno firmó un convenio de co-

operación con Estados U nidos
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Manuel Martln exigía posturas respecto a los vuelos ilegales a Guantánamo a todos los partidos locales.

donde se regulan las normas de
este tipo de vuelos,yen uno de los
apartados de esteconvenio,sepro-
hibe el tránsito de avionescon pa-
sajeros que pudieran ser contro-
vertidos para España, una clara re-
ferencia a Guantánamo.

EXPUCAClONESDELALCA1DE

ID de Rota recalca que su agru-
pación ya se ha manifestado tan-
to a nivel regional como nacional,
en relación a estos hechos, que
considera "delictivos", pero re-
cuerdan, que si esta noticia afec-
ta a algillen es al pueblo de Rota,
por eso desde la comisión local pi-
den que el alcalde Lorenw Sán-

chez, haga algún tipo de declara-
ción al respecto, ya que "salen en
los medios de comunicación cua-
tro concejales para inaugurar un
paso de peatones y sin embargo,
para una noticia de alcance y re-
percusión nacional como esta, el
Ayuntamiento de Rota no comu-
nica a los ciudadanos que postu-
ravaa tomar al respecto".

Manuel Martín exige al Con-
sistorio una explicación para el
pueblo de Rota, ya que la ciudad
sigue saliendo en los medios "no
por su turismp ni por las bande-
ras azules, sino por elpeligro que
supone tener una instalación mi-
litar tan cerca de la población".

Desde laagrupación localse co-
municaque "además de unos vue-
losmilitaresque una yotra vezhan
sido denunciados por violar los
derechos humanos, los roteños
aguantan una base militar ex-
tranjera imperialista yelAyunta-
miento aún así, rinde pleitesía a
los americanos hagan lo que ha-
gan".

LAVERDADPORDELANTE

ID exige que ya que se aguanta la
base en la localidad, se haga con
la ley en la mano y se informe sin
titubeos de la verdad. "Necesita-

mos que el alcalde esté alas duras
ya las maduras y que diga, tal y

como hace la ONU, que estosvue-
los son ilegales, injustos e inmo-
rales" .

¿EDUCACIÓN?

Manuel Martín también recorda-

ba la visita que los alumnos hicie-
ron la pasada semana ala base mi-
litar con motivo del Día de las
FuerzasArmadas, donde les acom-
pañaron varios concejales de la
Corporación municipal, y se pre-
guntabasi "esa es la educación que
queremos para nuestros hijos, y
continuar así, en la labor de que
Rota siga siendo un punto polé-
mico en el mapa de los derechos
humanos, tal y como denuncian
organizacipnes independientes
como Amnistía Internacional, en-
tre otras".

Tampoco faltaron las palabras
para el partido gobernante en su
totalidad, no ya sólo al alcalde, des-
tacando que ya que Roteños Uni-
dos (RRUU) , es un partido que
se describe como "ni de izquier-
das ni de derechas", al que sólo le
interesan las personas, IU Rota se
pregunta si "sólo le interesan sus
vecinos o también estas personas",
además de sorprenderse por
"como un partido con un carác-
ter neocatólico tan claro puede
consentir violaciones de los dere-
chos humanos en su propia casa".

Antes de finalizar su interven-
ción, Manuel Martín también im-
plicabaal PSOE, ahora en laopo-
sición, a que declararan pública-
mente su posición respecto a este
tema ya que "tampoco está claro
de que lado están, no ya sólo a ni-
vellocal, sino tampoco desde el
Gobierno de la nación o laJunta
de Andalucía, donde cada vez que
se saca el tema, lo "ningunean" sin
más, sin dar ningún tipo de res-
puesta clara que diga a los ciuda-
danos que está pasando aqw~, in-
dicó.

CULTURA El proyecto municipal de cuentacuentos va finalizando

'Cuéntamelo' continúa su periplo
con una alta aceptación ciudadana
A.P.
ROTA

Un nutrido grupo de niños, acom-
pañados de sus padres ymadres,
disfrutaron el pasado fin de se-
mana, de una nueva sesión del es-
pectáculo de cuentacuentos que
viene recorriendo distintas ba-

rriadas yplazas de la localidad du-
rante esta primavera, dentro del
programa que la Delegación de
Cultura produce, llamado Cuén-
tamelo.

En esta ocasión, esta propues-
ta cultural recaló en la plaza del
centro comercia! Portalejo, don-
de el narrador Alvaro Martinez

Maluquer, Mamaluquer ofreció
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un nuevo espectáculo donde
como viene ocurriendo en ante-
riores fines de semana, los cuen-
tos y relatos hicieron las delicias
de los más pequeñosyporque no
decirlo, también de los mayores.

El delegado de Cultura,Manuel
Laynez de los Santos, ha destaca-
do elgrado de aceptación que está
experimentando este circwto de
narraciones y relatos con el que
la Fundac}ón Municipal de Ju-
ventud, C1l1turay Deportes acer-
ca propuestas culturales a losmás
pequeños ofreciéndoles una di-
vertida puesta en escena de rela-
tos ycuentos, que además se pre-
senta como una buena oportuni-
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dad para disfrUtar de actividades
lúdicas al aire libre, ydinamizar
distintos puntos de la ciudad a tra-
vés de propuestas culturales como
ésta.

Esta representación se incluye
en un circwto que conclwrá a las
doce del mediodía del próximo
domingo 22 de junio con la re-
presentación que tendrá lugar en
la céntrica plaza de La Cantera,
tras haber pasado entre otros pun-
tos de la ciudad por el parque El
Mayeto,la barriada de las 512 vi-
viendas,la plazaBartolomé Pérez,
o la plaza del Chorrillo, donde ya
han podido disfrutar de esta ini-
ciativa municipal.
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'Mamaluquer' sigue acercando a la lectura a los más pequeños,
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Economía'
PRECIOSEn mayo se dispararon los precios y la tasa interanual alcanzó el 4,6%

Elpetróleo eleva la inflación
al nivel más alto en 13 años
Elpreciodelbarrilde
petróleosubeenlos
mercadosinternacionales
el83.4%enunaño

ElMinisteriode
Economíainsisteen
quelosprecioshan
subidoentodaEuropa
EFE
MADRID

El encarecimiento del petróleo
ha elevado de nuevo la tasa de la
inflación a máximos históricos y,
después del respiro de abril, cuan,
do el IPC bajó tres décimas hasta
el 4,2%, en mayo los precios vol-
vieron a dispararse y la tasa inte-
ranual alcanzó el 4,6%, la más alta
de los úhimos trece años.

Así, según los últimos datos del
Instituto Nacional de Estadística
(INE), el Índice de Precios de
Consumo (IPC) subió el 0,7% en
mayo y la tasa interanual se situó
en eI4,6%, la más alta desde julio
de 1995, Yel doble de la registra-
da un año antes.

El avance de la inflación sub-

yacente -<¡ue excluye la evolución
de los precios de los alimentos fTes..
cos y la energia- no fue tan alar-
mante y, pese a subir el 0,3% en
mayo, la tasa interanual se situó
en el 3,3%, dos décimas más que
en abril.

Tras conocer estos datos, el Mi-
nisterio de Economía recordó que
el precio del barril de petróleo en
los mercados internacionales ha

subido elS3,4% en un año y el
12,5% desde abril, por lo que ac-
tualmente el barril de Brent su-

pera los 130 dólares.
Economía insiste en que el pro.

blema no afecta sólo a España y
que los precios han subido en toda
Europa, tal ycomo demuestra que
el diferencial de precios con la
zona euro, que aumentó dos dé-
cimas en mayo hasta ell,l %, se
mantiene en la media registrada
desde la incorporación de Espa-
ña a la Unión Económica y Mo.
netaria (UEM).

Además, el vicepresidente se-
gundo del Gobierno, Pedro Sol-
bes, advirtió de que todavía "cabe
alguna subida más" dellPC "a lo
largo del verano" y que el descenso
de los precios comenzará" en la
parte final del año", cuando la tasa
de inflación podría situarse en el
entorno del 3,5%.

Al mismo tiempo, el secretario
de Estado de Economía, David Ve-
gara, advirtió de los posibles ries-
gos qúe el conflicto de los trans-
portistas puede tener sobre la in-
flación si se alarga en el tiempo y
añadió que si el precio de los ali-
mentos y del crudo continúa su-
biendo, "habrá que hacer un es-
fuerzo colectivamente como país".

En los últimos doce meses los
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Gobierno,sindicatosyempresarios
reanudaráneldiálogosocialeldía18
ElGobierno, los sindicatos y los
empresarios reanudarán el diálogo
social el próximo dia 1S,un proceso
en el que los sindicatos insistirán
en la necesidadde cambiar el
modelo productivo. Elanuncio lo
hizo ayer el presidente del
Gobierno, JoséLuisRodrlguez
Zapatero, durante la sesiónde
control al Ejeartivo en el Congreso
de los Diputados, donde explicó
que la reunión secelebrará en La
Moncloa, al igual que en la anterior
legislatura. Al respecto, fuentes de
la patronal CEOEseñalaron que
están abiertos al diálogo al
considerarlo "prioritario", por lo
que irán "encantados" a presentar
suspropias propuestas. Porsu
parte, el seuetario de
Comunicaciónde CCOO,Fernando
Lezcano,dijo a Efeque es
"fundamental" que los agentes
socialesacudan a la reunión con la

disposición de escucharel
diagnóstico del Gobierno sobre la
actual situación económicay
cuálesson las "lindes del terreno
dejuego" para el diálogo social en
el Muro. Lezcanoserefirió a la
necesidadde "retejer" las redesde
protección en una coyuntura en la
que se destruye empleo y afecta a
los sectores máswlnerables, que
son los jóvenes, las mujeresy los
inmigrantes. Además,dijo,los
agentes socialesplantearán la
necesidadde introducir cambiosde
carácter estructural. Porsu parte,
el seuetario de Acción Sindicalde
UGT,ToniFerrer, en declaraciones
a Efe,dijo que en la nuevafase de
diálogo social se continuarán los
acuerdosde la anterior legislatura
y se diseñarán propuestas de
acuerdo con la nueva etapa. Ferrer
consideró necesarioque, en el
nuevo ciclo de diálogo social, "se

respete"la protección social y el
aumento de los salarios para
favorecer el consumo,asícomo el
desarrollo de las políticas públicas
para reactivar el empleo y se
impulse el cambio del modelo
productivo. Enla anterior
legislatura. fruto del diálogo del
Gobierno con los agentes sociales
(la patronal CEOE-cepymey los
sindicatos CCOOy UGl) sefirmaron
una veintena de acuerdosen
materia de inmigración, trabajo,
seguridad social o igualdad, entre
otras. Paraesta nueva etapa.
Zapatero se ha welto a
comprometer a que no acometerá
ninguna reforma sin el acuerdo de
los agentes sociales.Loscontactos
con los agentessociales los inició el
ministro de Trabajo e Inmigración.
Celestino Corbacho,con el
presidente de la CEOE,el seaetario
general de CCOOy el de UGT.

- - - - _h - - - - h--- - h - -- - - - - - - n - - - - n -- -- - - --- - h- - --- - - - - -- - - - -- - - - - - -- - - - - - - - - - - - --

carburantes y combustibles acu-
mulan un alza del 21%, mientras
que losproductos energéticoshan
subido el 16,5% y,sólo en lo que
vade año lassubidasson del 12,4%
para los carburantes y combusti-
- n.-- - n- --- - ---

CONSECUENCIAS

Advierten de ri~sgos
que el confli¿tode
lostransportistas

puede tener sobre la
inflación

-- --n_-- _n - -_n -- - n-
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bles, y del 10,1 % para los pro-
ductos energéticos.

Como consecuencia de estas

subidas, desde mayo del 2007 los
precios del transporte han subi-
do elS,4% y los de la vivienda, el

- - u --- - - --- - - ---

ENCARECIMIENTO

Elprecio dél petróleo
es uno de los

responsables de la
subida dellPC en el

mes de mayo. n- -- - - -- -- _n---n --

6,6%, mientras que losalimentos
lo han hecho el 6,7%.

Dentro de los alimentos, des.
taca la subida del 24,S% que acu-
mula la leche en los últimos doce
meses, la del 13% de los huevos,
Iadelll,S% delafrutayladel diez
por ciento del pan.

El precio del petróleo,junto
con el encarecimiento del vesti-
do y el calzado por la nueva tem-
porada primavera-verano, cuyos
precios subieron hasta el 1,3%,
también fueron los principales
responsables de las siete décimas
que subió ellPC en el mes de
mayo.

IRPF

Los 400 euros,
para los que
paguen
impuestos

EUROPAPRESS
MADRID

El vicepresidente económico,
Pedro Solbes,aseguróayerque
la medida de la deducción el
IRPFde 400euros se dirigesólo
a "aquellos que pagan im-
puestos" yno supone ninguna
"ayuda social", algo que co.
rresponde a las comunidades
autónomas.

El ministro de Economía y
Hacienda respondía así du-
rante la sesión de control al
Gobierno en el Senado ala po.
pular María del Mar Angulo,
quien le reprochó que jubila-
dos,jóvenes yfanliliascon ren-
tasmás bajassean los "grandes
olvidados" de la "gran refor-
ma" del PSOE que, según ase,
guró, un "mínimo de decencia
política" le impide calificar
como social.

Solbescalificóde "Ietaníade
quejas y demandas" los argu-
mentos de los populares. a los
que acusóde incoherencia por
pedir rebajas fiscalesya la vez
que se extienda la medida "a
los que no pagan impuestos".
"Si quiere usted una ayuda so.
cial, pídasela a su comunidad
autónoma, que es la que tiene
la competencia", aseveró.

En este sentido, insistió en
que la devolución de los 400
euros en el IRPFse ha realiza-
do con la "mayor honestidad
posible"y tiene como finalidad
"aliviar"la situación económi-
ca de las familiasque perciben
rentas procedentes del traba-
jo, yporello fue necesario que
se llevara a cabo de la "forma
más rápida posible", siendo
efectiva ya a partir de la nómi-
na dejunio.

NOBAJARAELGASTOpOSUCO
El ministro de Economía yHa-
cienda, Pedro Solbes, señaló
ayer que el Estado no puede
reducir su gasto público por-
que el 32% corresponde a la
Seguridad SocialYrecordó que
las competencias impropias
asumidas por los ayuntamien-
tos corresponden, "básica-
mente", a lascomunidades au-
tónomas, por lo que espetó a
las entidades autonómicas y
municipales que "cada palo
aguante su vela".

Durante la sesiónde control
en el Congreso, el Gobierno
fue preguntado por el Grupo
Popular por sus planes para
abordar la reforma del mode-
lo de financiación local.Solbes
apuntó que "el punto de par-
tida" fueron los acuerdos fir-
mados con la Federación Es-
pañola de Municipios y Pro.
vincias en 2005 y que permi-
tieron dar respuesta "alos pro.
blemas más inmediatos" de fi-
nanciación. Señaló que estos
convenios produjeron "incre-
mentos importantes" de los re-
cursos financieros destinados
a los ayuntamientos.
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ACUSADOS. Los militares, en el proceso que se inició ayer en la Audiencia.! LAvoz

La fiscal pide54 añosde cárcel
parados de los tres militares
implicados en el jincendio deRota'
Ayercomenzó en la Audiencia de Cádiz el juicio por asesinato contra
los ex miembros del Ejercitodestinados en la base de Rota

Elministerio público solicita una'pena de 36 años para el tercer acusado

EVA SAN MART(N

«Yoiba borracho antes de salir
de la base y llevaba consumien-
do cocaina todo el día». Así
comenzó ayer el gélido relato de
Javier de la Cruz, uno de los tres
militares destinados en 2005 en
la base de Rota e implicados en
el juicio que se inició en la
Audiencia de Cádiz por el caso ckl
incendio ck Rota.

En la sala de la Sección Pri-

mera, donde se juzgan los hechos,
repleta de medios de comunica-
ción y familiares, el aire pareció
congelarse. Nadie se movia, ni se
escuchaba ni un sólo comentario,
aunque la habitación estaba aba-
rrotada.

Los hechos que se juzgan ocu-
rrieron durante una noche de
jWlrga, en septiembre de 2005.A
De la Cruz se le imputa que tras
descubrir que los polvos blancos
que había dentro de <<labolsa»

que habia comprado no eran
cocaína 4;egún se encargó de con-
firmar el propio acusado-, pren-
dió fuego al'bloque de edificios
donde se encontraba su camello
estafador.

Dos personas perdieron la vida
en las llamas aquella noche. Otras
tres resultaron heridas. La fiscal
pide para el acusado 54 años de
cárcel, 15por provocar el incen-
dio en un edificio habitado, otros
15por cada uno de los asesinatos

DiputacióntumbaunapropuestadelPPpara
quelasmujeresmaltratadasllevenescolta

J.R.

El PP no logró sacar adelante ayer
Illnguna de las cinco mociones que
elevó a! Pleno de junio, en Diputa-
ción. La sesión se desarrolló en un
tono agrio, pero quizás menos cris-
pado que el de mayo, donde los dipu-
tados populares abandonaron en
bloque la sala tras una refriega con
el presidente, el socialista Francis-
co González Cabaña, a cuenta de
una discusión sobre la utilización

\

Aprobada una moción
de IU que insta a la

I Junta a mantener,

L:~iert~~IIES ~ Pa~-

politica de las víctimas del terro-
rismo. Una moción del PP contra el
diputado Barroso, de ID, en la que
pedia su cese por las injurias a la
Corona acabó entonces en un cru-
ce de acusaciones entre PP y PSOE.
El debate de ayer transcurrió con
reproches, pero sin incidentes.

Uno de los puntos más calientes
del orden del dia y que generó
mayor controversia fue la iniciati-

va del PP para poner en ,marcha un
plan de seguridad peliona! desti-
nado a las victimas de lá violenciá

de género. La moción fue defendi-
da por la diputada Ana Mestre que
destacó que cuatro mQjeres hablan
muerto enlo que va de año en Anda-
lucia a manos de sus parejas y dos
de ellas eran de Cádiz. Mestre se

mostró a favor de reforzar la vigi-
lancia por parte de los servicios poli-

ciales al tiempo que anunció la posi-
bilidad de que las maltratadas lle-
varan vigilancia privada. En este
sentido, puso en duda las promesas
de la ministra de Igualdad, Bibiana
Aido, sobre la apertura de un nue-
vo juzgado de Violencia de Género
en Cádiz. La respuesta del Gobier-
no de Diputación vino de la mano
del vicepresidente Primero, Anto-
nio Roldán, de m, que reprochó al
PP el interés que demuestran aho-
ra por este asunto y lamentó que
sólo tuvieran ideas sobre medidas

policiales. Roldán se mostró con-
trario a colocar escolta a las mal-

tratadas <<porqueseria una libertad
vigilada». La palabra la tomó la por-
tavoz socialista, Oiga González,ijue
apostó por la prevención y el endu-
recimiento de las medidas contra
los matratadores. La moción de],PP

que le imputa y tres más por cada
uno de los heridos que propicio
el incidencio.

De la Cruz, que apoyó su defen-
sa con problemas psicólogos
-diagnosticado e ingresado en rei-
teradas ocasiones por su con-
ducta agresiva y depresión, según
el relato tanto de la acusación
como la defensa-, afirmó no
recordar «nada de lo que pasó
aquella noche», excepto <<algunos
flashes», como los deÍillÍó el mili-
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tar, en los que recuperaba repen-
tinamente la memoria. «Recuer-
do haber sentido una frustración
muy grande por darme cuenta de
que lo que habia comprado no era
cocaina y recuerdo que le di un
beso a la bolsa y la tiré por la ven-
tana». La habitación no salía de
su asombro.

Escasa memoria
De la Cruz se sentó en el banqui-
llo con otros dos militares, que
entonces formaban parte del
cuerpo del Ejército destinado en
la base gaditana de Rota. Entre
ellos, Alejandro Fernández -para
el que la fiscal pide la misma
pena- y Juan Francisco Pérez
Sánchez. para el que el ministe-
rio fiscal rebaja la condena a 36
años, por entender que no parti-
cipó directamente en el incendio.

De la Cruz admitió ante el tri-
buna! que preside el magistrado
y presidente de la Audiencia,
Lorenzo del Rio, en uno de esos
<ifalshes»en los que recuperaba
la memoria, haber comprado «dos
euros de gasolina» en una esta-
ción de servicios. También pen-
só que utilizaria el combustible
<<paradar un sustm>a los estafa-
dores y que era una buena idea
incendiar las motos -aparcadas
frente a! edificio- para que vinie-
ra la policia y les pillara -a los
traficantes- con todo el tinglaáo».

Tanto De la Cruz como Fer-
nández negaron, sin embargo,
haber falseado sus declaraciones
anteriores ante la policia y el juz-
gado, aunque Fernández no reco- .
noció haber dicho que su com-
pañero De la Cruz queria incen-
diar el pasillo de la primera
planta del edificio del trafican-
te», como recoge su declaración
policial; ni tamMCo haber decla-
rado «que.Javier.vertió la totalí-
dad de lafulsa, en el rellano de la
escalera, y posteriormente le
prendió fuego con un mechero»,
como leyó el juez del Río, del
escrito de la declaración ante los
agentes.

El juicio, por el que ayer pasa-
ron además 13testigos, entre mili-
tares, familiares, seguirá hoy.

a EM MUEStRA MEB

Comenta tu opiniónsobreeljuiciocon-
tra los militares del incendio,deRota
en www.lavozdigltal.es

Momento del debate de ayer en el Salón de Plenos. / A.VÁZQUEZ

fue rechazada, aunque contó conel
apoyo del PA.

Minutos antes se habia debati-
do otra íniciativa promovida por
lU que consistia en mantener abier-
to el lES La Paz,en Cádiz,yaumen-
tar la oferta educativa en la zona

con la incorporación de otras eru¡e-
ñanzas. Esta iniciativa fue apoya-
da por el PSOE y se le dará trasla-
do a la Junta. En este mismo paque-
te se incluye el mantenimiento en
Algar de los cursos de primero y
segundo de ESO.

.- .. --.-



18 I CIUDADANOS I
EL.. PUERTO

La avenidade LaPaz dispondrá de
acerado provisional durante el verano
Las obras de saneamiento que se están realizando en la zona se retrasarán debido a
la huelga de transporte y los vecinos ya sufren deficiencias en el suministro de agua

Apemsa enviarápróxim~ente un trípticoparaexplicarlosmotivosa losafectados

CRISTINA LOJO EL PUERTO

Los vecinos de la avenida de La
Paz llevan varios dias sufriendo
problemas en el abastecimiento
del agua debido a las obras de
saneamiento que Apemsa está rea-
lizando en la zona. Varias fami-
lias afectadas aseguran que, ade-
más de suttir continuos cortes del
suministro, una vez que el agua
oe restablece carece de toda cali-
dad. «Sale a borbotones y total-
mente negra. No es apta ni para
ducharte y mucho menos para
beberla», enfatiza uno de los afec-
tados.

La huelga de transporte va a
propiciar que las obras se pro-
longuen más de lo esperado -debí-
an terminar el 16de junio-, pero
LA VOZ ha podido saber que la
intención de los responsables es
la de colocar tanto un asfaltado
como un acerado provisional
durante el verano para que los
perjuicios sean menores; poste-
riormente, tras el verano, se colo-
caría ya el definitivo.

Desde la empresa municipal de
agua, Apemsa, admiten las defi-
ciencias y explican que se debe «a
la arenilla que suele quedar rete-
nida en las tuberías que hace que
en los primeros momentos el agua
salga un poco sucia y con algo de
aire. Un problema que se solucio-
na a los pocos minutos». En cual-
quier caso, y pese a que desde
Apemsa se asegura que no han
recibido ni una reclamación por
parte de los vecinos, tienen pre-
visto mandar un tríptico a los afec-
tados en los próximos días e invi-
tan a las personas que estén des-
contentas con el servício a que se
pongan en contacto con la empre-

OBRAS. Los operarios, trabajando en la avenida de La Paz, / c.L

La principal arteria
de Valdelagrana no
se abrirá finalmente

el16 de junio

Elasfaltadodefinitivo
se pondrá en el mes
de octubre, tras las
vacaciones

sa a través del Teléfono de Agua
901200111,en funcionamiento las
24 horas del día, los 365días del
año; o a través de la página web
www.apemsa.es.

El teniente de alcalde de Man-
tenimiento Urbano y vicepresi-
dente de Apemsa, Alfonso Can-
dón, y el consejero delegádo de
Apemsa, Daniel Pérez, aclararon
que las obras de saneamiento y
abastecimiento ya están finaliza-

Los ecologistas han otorgado dos

enseñas negras a las dos peores playas

Banderasnegras
TEXTOY FOTO:IVÁN BERNAL I ELPUERTO

E
n consonancia con las ban.
deras azules que se repar-
ten cada verano, la asocia-
ción de Ecologistas en

Acción otorga banderas negras a
los municipios que no cumplen
con los requisitos minimos medio-
ambientales, según la baremación
de esta plataforma. Por todo ello,
los ecologistas han otorgado dos
enseñas negras a la playa de El
Ancla, La lnmaculada y a Fuen-
tebravía.

El dirigente ecologista, Juan
Clavero, explica que «la playa de
Fuentebravía ha conseguido este

galardón por la urbanización sal-
vaje que ha sufrido la costa, arra-
sándose la mítica Arboleda Per-
dida de Rafael Alberti". La des-
trucción de hábitats de especies
protegidas como el calI).aleány la

urbanización de un cOf'plejo resi-
dencial a escasos metrqs de la pla-
ya han sido los motivos para con-
ceder esta enseña.

El segundo crespón se ha otor-
gado a la playa de Fuentebravía,
debido a la ausencia de arena de
la costa. Los espigones artificia-
les de la base naval de Rota y los
fuertes temporales que han azo-

das y durante el verano, quedará
abierta provisionabnente para evi-
tar problemas circulatorios, para
lo que los operarios están insta-
lando actualmente el aglomerado
en el vial y un hormigonado sobre
la zona peatonal. En octubre, laS
obras de urbanización de dicha
avenida serán ejecutadas por el
Ayuntamiento, aprovechando
estas obras provisionales que se
están ejecutando.

La empresa Bahia San Kristó-
bal ha sido la encargada de llevar
a cabo este proyecto de Aguas del
Puerto E.M.,S.A.,que ha supues-
to una inversión de más de un
millón de euros y que contaba con
un plazo de ejecución de cincos
meses. Las obras comenzaron el
dia 14de enero y se han desarro-
llado en el tramo comprendido
entre la glorieta de Los Salineros
en la antigua Nacional IVy la glo-
rieta elíptica existente en la pro-
pia avenida de La Paz de Valdela-
grana.

a COliENTA ~A NOTICIA

Puede comentar todas las noticias

sobre ElPuerto en nuestra página web
www.lavozdlgital.es

UN CRESPÓN. La playa de El Ancla ha recibido una enseña negra.

tado durante el invierno ellítoral,
ha provocado «el paisaje lunar»
que ofrece esta costa.

Además, Juan Clavero especi-
fica que «Demarcación de Costas
ha realizado rellenos en Fuente-

bravía con arena de obra de las
canteras. Un material artificial,
inapropiado e incómodo para los
propios bañistas». Costas lleva
rellenando esta playa cinco años
sin poder paliar esta carencia.

Jueves 12/6/2008 I L. Voz

Los diseminados

proponen
unificar los

pagos y buscar
créditos blandos'

C. L ELPUERTO

La federación de asociaciones
vecinales, Flave, la coordina-
dora vecinal, Coave, y los
representantes de una veinte-
na de desarrollos sin planea-
miento (DSP), mantuvieron
ayer un encuentro con el alcal-
de, Enrique Moresco, la edil
de Urbanismo, Patricia Yba-
rra y el edil de Hacienda,
David Páez.

El objetivode la reunión fue
poner sobre la mesa posibles
soluciones a los expedientes
sancionadores, multas coer-
citivas y a las exacciones del
ICIOque tienen pendientes los
vecinos de las zonas fuera de
planeamiento. El asesor jurí-
dico de Coave, José Miguel
Pedrosa, planteó la posibili-
dad de unificar los pagos pen-
dientes con los gastos de urba-
nización y establecer créditos
blandos a los que los afectados
puedan hacer frente. De este
.modo, el presidente de Coave,
José Antonio Castro, dejó cla-
ro durante el encuentro que «el
objetivo de los vecinos no es
liberarse de los pagos,sino rea-
lizarlos de manera organizada
y con ordem,. Yes que según
se apunta desde Coave,el pago
de estos impuestos no está lle-
gando de forma organizada a
todos los diseminados, por lo
qUe, «para los vecinos seria
mucho más acertado organí-
zar los impuestos y establecer
facilidades de pago», según
palabras de Castro.

Hay que recordar, que el
área de Economía del Ayun-
tamiento ha girado a algunos
diseminados el Impuesto de
Construcciones y Obras (ICIO)
que en algunos de los casos
puede superar los 8.000euros
por vivienda. Pero este
impuesto no ha llegado a todos
los diseminados, por lo que los
vecinos solicitaron ayer al
alcalde que se «haga un estu-
dio de las zonas y los ímpues-
tos a los que las familias tie-
nen que hacer frente para
poder coordinar un sistema de
pagos organizados en el que
se incluyan los futuros gastos
de urbanización».

Flave y Coavellevan un año
negociando con el nuevo equi-
po de Gobierno la búsqueda
de soluciones a los problemas
de los diseminados. En estas
negociaciones, la edil de Urba-
nismo, Patricia Ybarra, siem-
pre ha tenido presente los
informes técnicos municipa-
les, según explicó ayer Castro
al término de la reunión.

Por su parte, el alcalde,
Enrique Moresco, les comu-
nicó al termino del encuentro
que estudiará con los técnicos
municipales la propuesta plan-
teada sobre la posible unifi-
cación de los pagos y que vol-
verá a reunirse con las enti-
dades vecinales dentro de tres
semanas para ofrecerles una
respuesta.
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El tipo de hongo de El Ejidopudo
causar seis muertes en Granada

M. J. lÓPEZ DfAZI L. JIMÉNEZ
Alme,la I Sevilla

El Hospital de Poniente acusa de "calumnias graves" al Defensor del Paciente

Los microorganismos que obliga-
ron a la dirección del Hospital de
Poniente, en El Ejido, a suspen-
der 170operaciones el pasado lu-
nes es un hongo de la familia As-
pergillus, la misma a la que per-
tenecian los patógenos de los
que se sospecha que infectaron y
acabaron con la vida de seis pa-
cientes del Hospital granadino
Virgen de la Nieves y sobre los
que la Fiscalia de Granada ha
abierto una investigación.

La familia Aspergillus apenas
tiene poder patógeno para perso-
nas sanas, pero en caso de inmu-
nodepresión, como es el de mu-
chos de los pacientes ingresados
en los hospitales, puede llegar a
ser mortal.

El hongo está presente en
multitud de ambientes, incluido
los hospitales. Pero su propaga-
ción en un quirófano tan sólo
puede ser fruto de un fallo en los
sistemas de aislamiento.

Desde la sociedad 'andaluza
de enfermedades infecciosas, su

-.

presidente, José Miguel Cisne-
ros, insiste en que los hongos de
este tipo son frecuentes en el am-
biente. "Incluso podemos inha-
lar 100 esporas al dia y no nos
pasa nada". El problema es que
en las áreas quirúrgicas debe lle-
varse a rajatabla la asepsia y "los
niveles deben permanecer lo
más cercano a cero posible".

Desde la Consejeria de SalUd
se envía un mensaje de tranquili-
dad sobre la presencia de hongos
en los hospitales. La propia con-
sejera, Maria Jesús Montero, ase-
guraba ayer en Cádiz: '"fodos los
hospitales de Andalucía tienen es-
tablecido un protocolo de vigilan-
cia y detección de estos organis-
mos a través de controles y mues-
tras periódicas que permiten
identificar y poner en marcha
medidas profesionales que están
protocolizadas para lograr erradi-
car este tipo de infecciones de los
lugares donde más frecuente-
mente se asientan". La consejera
también sostuvo que la presencia
de estos microorganismos es al-
go habitual "en todos los hospita-
les del mundo desarrollado".

"
¡. -, a. -;

María Jesús Montero.

La asociación del Defensor
del Paciente habló ayer de "ocul-
tismo" por parte del personal sa-
nitario. "Eso sí es frecuente, que
oculten información", ironizó
ayer su presidenta, Carmen Flo-

" ~. ~

res. Por eso envió ayer al fiscal
jefe de la Audiencia Provincial
de Almeria, Juan Bautista Parra,
una carta en la que solicita el
número de los posibles afecta-
dos por el brote de hongos. "Creo
que se ha producido alguna infec-
ción", declaró ayer Flores: "No se
cierran los quirófanos así como
asi". En cuanto a los microorga-
nismos, achacó el problema a "la
suciedad y falta de cuidado del
personal sanitario".

La empresa Pública Hospital
de Poniente emitió a última ho-
ra de ayer un comunicado en el
que anunciaba acciones legales
contra el Defensor del Paciente
por un presunto delito de calum-
nias graves con publicidad y de-
nuncia falsa.

La mitad de las operaciones
previstas se han realizado en el
hospital de El Toyo. "Se trata de
las cirugias más frecuentes y las
que tienen un régimen más am-
bulatorio y menos tiempo de hos-
pitalización". Al resto de pacien-
tes, alrededor de 90, se les ha
citado en el mismo hospital de
Poniente más adelante.
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La tensión por la subida def crudo se traslada a la calle
FRANCISCO BONILLA

La desaceleración económica y la tensión
acumulada culminaron ayer en graves alter-
cados entre trabajadores y policía tras dos
manifestaciones. Los pescadores en Sevilla
y los agricultores en Almería se manifesta-
ron primero y se enfrentaron con la policía

después.EI resultado fueron siete detenidos
y hasta 33 heridos. Entre ellos un agente
que fue intervenido tras estallarle una ben-
gala cerca del rostro. El presunto autor del
lanzamiento del artefacto fue detenido
mientras esperaba en el juzgado a la declara-

ción de seis compañeros. En Almería, la con-
centración se saldó con 21 heridos, trece de
ellos agentes y ocho agricultores, que tras
lanzar berenjenas y calabacines contra la
Delegación de Hacienda, se enfrentaron a
una dura carga policial.

:¡¡¡~~~¡i¡'

Juicio a tres
soldados por la
muerte de un
hombre y su
bebé en un fuego
PEDROESPINOSA,Cádiz

La Fiscalia pide penas de pri-
sión que llegan a los S4 años
por varios delitos, entre ellos
el de asesinato, para los tres
soldados de la Base de Rota
acusados de provocar un in-
cendio que acabó con la vida
de un hombre de 21años y su
hija de 11meses en septiem-
bre de 2005 en esta localidad
gaditana. Según el Ministerio
Público, el fuego fue iniciado
en el inmueble de las vícti-
mas en represalia contra el
hermano del fallecido, que se
quedó con el dinero que su-
puestamente los militares le
dienm para que les suminis-
trara cocaína.

El juicio se inició ayer con
el testimonio de los acusa-
dos. Uno de ellos alegó enaje-
nación mental y estar bajo
los efectos' del alcohol y.las
drogas. También declaró ha-
berse enterado de lo ocurri-
do por las noticias. Los otros
dos le acusan de ser el autor
material. Según explicaron,
uno se quedó en el coche y
desconocía lo que los otros
dos iban a hacer, mientras
que el otro reconoció haber
visto a su compañero con
una bolsa de gasolina pero
pensó que sólo iba a dar un
susto.

Vecinos afectados por el
suceso, algunos de los cuales
resultaron heridos, acudie-
ron a la Audiencia.

Aguilera evita
anunciar más
fondos para los
municipios
La consejera de Goberna-
ción, Clara Aguilcra, evitó
confirmar ayer en el Parla-
mento que en los presupues-
tos de la Junta para 2009 figu-
ren mayores asignaciones a
las entidades locales. Aguile-
ra abogó por un nuevo marco
legal de financiación.

PÁGINA5

"Propuestas
novedosas" en
el Maestranza
en 2008-09
El Teatro de la Maestranza
de Sevilla presentará, en la
temporada 2008-09, "pro-
puestas novedosas", según re-
cordó ayer la consejera de
Cultura, Rosa Torres. Desta-
ca, entre ellas, el estreno en
España de la ópera Doktor
Foust, de Ferruccio Busoni.

PÁGINA6
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La Junta cree que el sector turístico
resistirá la desaceleración económica
La Administración andaluza prevé un verano con buenos datos hoteleros

MANUEL PLANELLES

Córdoba

El sector del turismo andaluz no
registrará este año datos de cre-
cimiento históricos, Pero "el ve-
rano no va a ser malo", pronosti-
có ayer el consejero de Turismo,
Comercio y Transportes, Lucia-
no Alonso, quien afirmó que "es
uno de los sectores que mejor
está resistiendo este periodo de
incertidumbre económica" en
nuestro pais. Alonso sostuvo
ayer en Córdoba que lo previsto
es que el turismo registre un cre-
cimiento del 3% al cerrar este
ejercicio. y añadió que actual-
mente "no hay ningún sistema
productivo, lamentablemente,
que esté creciendo en España a
ese nivel".

Alonso se basó ayer en los da-
tos de la Organización Mundial
del Turismo, el Gobierno cen-
tral y la Junta de Andalucia. El
consejero también apuntó que
este sector se ha comportado
bien durante los primeros me-
ses del año. En el primer trimes-
tre, se ha registrado un creci-
miento del 8.1%,aunque en este
alza se incluye el impulso que
supuso la Semana Santa. Alonso
fue ayer un paso más allá y sostu,
va que el turismo se está convir-
tiendo en un "refugio" para el
empleo que se está destruyendo
en otros sectores. Según el con-
sejero, esta actividad genera en-
tre ellO y el 12%del PIB andaluz
y unos 440.000 empleos anua-
les.

Alonso apostó ayer por poner
en marcha medidas "que incenti-
ven la excelencia y la creación
de productos turisticos, que
atiendan también a nuevos seg-
mentos de demanda".

El consejero acudió a Córdo-
ba para presentar las subven-
ciones que ha puesto en mar-
cha la Junta de Andalucia para

Un camarero prepara lasmesas de un restaurante de Málaga,

Alonso afirma que
el turismo está
convirtiéndose en
"refugio" del empleo

la mejora de las instalaciones
de los hoteles de la región de
más de IS años de antigüedad y
de los alojamientos rurales. En
total, la Junta de Andalucia des-
tinará 30 millones de euros es-
te año a esta iniciativa, que
Alonso calificó como "históri-
ca". Hoy entra en vigor esta or-
den, que fija un plazo de dos

meses para presentar la peti-
ción de ayudas.

El 40% de los hoteles de la
región tiene más de IS años de
antigüedad, por lo que son bene-
ficiarios potenciales de estas
subvenciones que pueden llegar
a cubrir hasta un 25% del coste
de las obras de. reforma. En to-
tal, en Andalucia existen 679 es-
tablecimientos. que pueden aco-
gerse a la medida, Eso si, las
obras que se acometan tienen
que tener un presupuesto de
más de 600.000 euros.

En el caso de los cortijos, ha-
ciendas y alojamientos en "con-
juntos arquitectónicos singula-
res", la subvención de la Junta.

de Andalucia puede llegar hasta
el 30% del valor de la obra de
reforma acometida. Lo que se
pretende es "paliar el déficit de
alojamiento hotelero en el inte-
rior" de la región, donde actual-
mente funcionan 120 cortijos co-
mo alojamientos rurales.

La medida también está diri-
gida a aquellos que decidan re-
convertir una edificación de es-
te tipo en alojamiento turistico y
también fija en este caso una in-
versión mínima de 600.000 eu-
ros. SegúnAlonso,2.276cortijos
de Andalucia reúnen las caracte-
rísticas para ser calificados co-
mo conjuntos arquitectónicos
singulares.

Andalucía se
lleva el 32%de
las ayudas a la
regeneración

EL PArS, Málaga

Las U ciudades andaluzas
acogidas al programa euro-
peo Urban para la regenera-
ción de espacios urbanos de-
gradados recibirán en los
próxímos seis años
UO.448.757 euros de subven-
ción de los Fondos Europeos
de Desarrollo Regíonal (Fe-
der), cifra que representa el
32% de las ayudas programa-
das en este capítulo para el
conjunto de España. El pro-
grama Urban está destinado
exclusivamente a ciudades
mayores de 50,000 habitantes
y capitales de provincia que
no superen ese límite.

La inversión total prevista
en los proyectos de rehabilita-
ción urbana en las' U ciuda-
des andaluzas seleccionadas
asciende, con la aportación de
las respectivas administracio-
nes locales a 157,8millones de
euros. El comité del progra-
ma Urban ha seleccionado
proyectos de 43 ciudades es-
pañolas, de las 102 que ha-
bían presentado propuestas.
Andalucia es la comunidad
con más número de ciudades
beneficiadas, aunque han si-
do exlcuidas 13. Los munici-
pios escogidos son Alcalá de
Guadaira, Almeria, Cádiz,Cór-
doba, Jaén, Jerez de la Fronte-
ra, Unares, Málaga, Motril,Se-
villa y Vélez Málaga. El pro-
yecto más ambicioso es la re-
habilitación de los barrios se-
villanos Polígono Sur, Las Le-
tanías, La Olíva, Murillo, Paz
y amistad, Antonio Machado
y Martinez Montañés, en los
que. residen más de 30.000
personas.

El programa Urban tiene
por objeto la regeneración
económica, medioambiental
y social de áreas urbanas de-
gradadas y el fomento en ellas
de actividades productivas.

GRANADA

ONGcuestionan el
trato a extranjeros
Varias ONGde Granada han de-
nunciado una circular que insta
a los delegados provinciales de
Igualdad a no declarar el desam-
paro de menores extranjeros no
acompañados que llegan a los
centros de acogida próximos a la
mayoría de edad, lo que "podría
justificar" su repatriación. Para
Granada Acoge, Asociación pro
Derechos Humanos y AccionEN-
red-AcciónAlternativa, esta prác-
tica supone un "retraso intencio-
nado" de la resolución del proce-
dimiento de desamparo de algu-
nos menores extranjeros, Algu-
nos trabajadores del Servicio de
Protección de Menores en Grana-
da han afirmado no tener conoci'
miento de estos casos, aunque
han reconocido que los desampa-
ras en niños cercanos a la mayo-
ría de edad "no surten efecto nin-
guno", ya que el menor no asume
el "internamiento" que conlleva
el desamparo. - EFE

MÁLAGA

Aplazadoel juicio por
injurias a Pendón
El juzgado de lo Penal número 9
de Málaga ha aplazado hasta el
próximo 9 de julío la vista oral
contra el presidente del Grupo
Político Independiente Nueva
Gente de Caín, Antonio Guz-
mán, a quien el presidente de la
Diputación de Málaga, Salvador
Pendón (PSOE),acusa de un deli-
to de injurias.

Según el escrito de acusa-
ción, Guzmán repartió panfletos
en la puerta de la Diputación
con cOhtenidos presuntamente
injuriosos contra ,el presidente
de esta instituci<in, La Fiscalía
solicita una multa de 5,040 eu-
ros; mientras que Pendón pide
4.320 euros.

El juicio tenía que haberse ce-
lebrado ayer, pero Guzmán no
se presentó, aunque su abogado
justificó la ausencia y el juez pro-
puso una nueva fecha. Para la
vista estaban citados como testi-
gos el propio Pendón, otras dos

Salvador Pendón.

.personas y el ex candidato del
Partido Popular a la alcaldía de
Ardales (Málaga) Manuel Cam-
pano, Este último ya denunció
al presidente de la Diputación
por una agresión y Pendón fue
condenado por ello a pagar una
multa de 1.500 euros como au-
tor de una falta de lesiones. -EP

EL E.TIDO

Dos policíasjuzgados
por agresión
La Fiscalía pidió ayer la absolu-
ción de dos polícias locales de El
Ejido (Almería), para quíen la
acusación particular solícita dos
años de prisión por agredír a dos
ciudadanos marroquíes. Los
agentes negaron los hechos, aun-

.'que reconocieron que usaron un
espray'de defensa personal (cuyo
uso no está permitido a la poli-
cia) para reducir al denunciante.
Los hechos, juzgados ayer, se re-
montan a la madrugada del 16de
abril de 2004, c.uando la polícia
recibió una llamada para adver-
tir de una reyerta entre dos ma-
grebíes. Una vez allí, 'según los
agentes. usaron el aerosol para
separarlos. La versión del denun-
ciante es otra: los agentes. su-
puestamente, les pídieron la do-
cumentación a él y otro compa-
triota y cuando dijo que se le ha-
bia olvidado en el trabajo, los po-
lícías le golpearon con la porra y
le rociaron con el espray. -m

S"EV!LLA

Fiscalizadoslos
retrasos del metro
La Cámara de Cuentas de Andalu-
cía destaca en su informe de fisca-
lízacíón de la empresa públíca de
Ferrocarriles de la Junta, (FJA)
los desvios presupuestarios y los
retrasos en la ejecución de los me-
tros de Sevillay Málaga, así como
el bajo nivel de ejecucíón de los
proyectos del metro de Granada.
el tranvía Chiclana-San Fernan-
do y el corredor ferroviario de la
Costa del Sol, que apenas supe-
ran el 35%.En su informe corres-
pondiente al ejercicio de 2006, la
Cámara constata hasta 2006 un
incremento del presupuesto de la
línea 1 del Metro de Sevilla de
100,8millones de euros y 21modi-
ficaciones al proyecto inicial. El
presupuesto total de la Línea i
del metro sevillano supera ya los
530 millones de euros frente a los
428 iniciales. Respecto al metro
de Málaga, en 2006 se íncremen-
tó el presupuesto en más de SO
millones de euros.- JM
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La Junta esquiva el compromisode dar
más ayudas a los ,municipios en 2009
AguileraabQgapor medidas a medio y largo plazoque funcionen en una década

LOURDES LUCIO
Sevilla

Izquierda Unida llevó ayer al
Parlamento andaluz la situación
crítica por la que atraviesan los
ayuntamientos, sin que las expli-
caciones facilitadas por la conse-
jera de Gobernación, Clara Agui-
lera, tranquilizara en lo más mí-
nimo a su portavoz, DiegoValde-
ras. La federación de izquierdas
intentó arrancar algún compro-
miso a corto plazo del Gobierno
andaluz para que en los presu-
puestos de la Junta de Andalu-
cia de 2009 figuren mayores
asignaciones a las entidades lo-
cales. Pero Aguilera no se pilló
los dedos y dejó el casillero va-
cia. Tampoco el vicepresidente
segundo y consejero de Econo-
mía, José Antonio Griñán, avan-
zó alguna cifra en una compare-
cencia posterior sobre las medi-
das anticrisis aprobadas por el
Ejecutivo de Manuel Chaves.

Sobre los ayuntamientos vol-
verá a hablarse hoy en la Cáma-
ra autonómica. Será en esta oca-
sión el Partido Popular el qJJe
defienda desde la tribuna una
proposición no de ley en la que
reclama en el plazo de tres me-
ses un plan de saneamiento de
las haciendas locales. Los socia-
listas anunciaron ayer que no la
apoyarán.

El debate sobre la financia-
ción local ha estallado en plena
desaceleración económica y a la

"No dudo de su
buena voluntad,
pero no sé si
creerla", asegura ID

par que el Gobierno de la nación
se ha comprometido a pactar
con las comunidades un nuevo
sistema de financiación autonó-
mica qJJedeberá entrar en vigor
el próximo ejercicio presupues-
tario. El déficit ahoga a los entes
locales que miran con un ojo al
Estado y con otro, a los gobier-
nos autonómicos. Y éstos, a su

José Antonio Griñán, ayer en el Parlamento andaluz, IEFE

vez, apuntan al Estado. Las dife-
rencias que manifestaron ayer
el Gobierno andaluz e Izquierda
Unida fueron de fondo, de credi-
bilidad y de plazos, Después de
26 años de gobiernos socialistas
y de que todos los responsables
autonómicos de las relaciones
con los ayuntamientos hayan
prometido un pacto local que

nunca se ha producido, la enfáti-
ca defensa de Aguilera de un
nuevo modelo local no conven-
ció a la oposición. "No dudo de
su buena voluntad, pero des-
pués de 30 años no sé si creer-
la", afirmó Valderas, quien sostu-
vo que los ayuntamientos "no
pueden aguantar más".

La federación de izquierdas

reclama soluciones ur-
gentes e inmediatas,
mientras que Aguilera
considera que ayudar a
los ayuntamientos a co-
rregir el déficit que su-
fren es "pan para hoy y
hambre para mañana".

El modelo local que
propone está dibujado
en el Estatuto de Auto-
nomía con el desarrollo
de leyes para definir las
competencias propias
de los ayuntamientos
con financiación incon-
dicionada, la asunción
de materias autonómi-
cas con suficiencia fi-
nancieraJy la participa-
ción de los ayuntamien-
tos en los tributos de la
comunidad. El plazo
que se marca Goberna-
ción para aprobar esa
red normativa es de
dos años, una eterni-
dad tanto para IU como
para el PP. La tesis de
Aguilera es que ese pa-
quete legal marcará
unas reglas de juego
claras en la próxima dé-
cada.

Valderas dedicó
agrias palabras' al presi-
dente de la FAMP,Fran-
ciscoToscano, delque di-
jo "respira muy bien en
las subvenciones"que re-
cibe su ayuntamiento,
Dos Hermanas. IU ha
amagado con abando-
nar la Federación Anda-
luza de Municipiosy Pro-
vincias, una medida de
la que se ha desmarcado
Rosa Aguilar,la única al-
caldesa de capital de pro-
vincia de ID.

Tampoco convenció
a la oposición las medidas apro-
badas por el Gobierno desde fe-
brero de inyectar casi 2,800 mi-
llones de euros para "atenuar"
la desaceleración. Griñán acha-
có la situación a "la crisis finan-
ciera internacional" y a que no
hay "dinero". El vicepresidente
segundo aseguró que manten-
drá el equilibrio presupuestario.

El PPlleva15vecesla,mismainiciativa
En el Parlamento andaluz se pro-
ducen con 'bastante frecuencia
situaciones como la de Atrapado
en el tiempo. Se debaten repeti-
damente las mismas iniciativas,
sin que, una vez aprobadas, el
Gobierno les haga el más míni-
mo caso. Tampoco, si son recha-
zadas, minan la capacidad de
propuesta de la oposición, Hasta
en 14 ocasiones, desde 1999, ha
llevado el PP a la Cámara auto-
nómica una propuesta para im-
pedir que las elecciones autonó-
micas se celebren conjuntamen-
te con otras, según el recuento
de la socialista Susana Díaz.
Ayer sumó la número 15, Pero

no será la última. Los populares
están dispuestos a presentar la
misma petición en cada uno de
los dos periodos de sesiones
anuales del Parlamento, así que
cuando termine la legislatura se-
rán 23 las veces las que los 109
parlamentarios habrjÍn escucha-
do los mismos argtImentos en
favor y en contra de'la simulta-
neidad electoral.

La mayoría absoluta socialis-
ta impidió que prosperase una
proposición de ley del PP, que
fue defendida primero por Anto-
nio Sanz, y en el último turno de
palabra, por el presidente regio-
nal, Javier Arenas, que va a apro-

vechar a fondo el reglamento pa-
ra tener cuota de pantalla más
allá de los grandes debates o de
la sesión de control a Chaves.

Arenas sabe que imponer al
presidente Gobierno un calenda-
rio de elecciones choca con la ley
Electoral andaluza y con el propio
Estatuto de Autonomía, por lo
que para solventar "el problema
de legalidad" que, según dijo, le
plantea el PSOEesta cuestión, pro-
puso firmar un acuerdo. "Nosva-
mos el señor Chaves,el señor Val-
deras yyo a un notario y lo firma-
mos", dijo, porque, en su opinión,
este asunto no es tanto una cues-
tión legal como de voluntad. Cin-

co de las ocho elecciones autonó-
mícas se han celebrado conjunta-
mente con generales o europeas.

Como los argumentos son re-
petitivos, la única novedad de es-
tos debates afecta: más a la for-
ma que al fondo. La interven-
ción de Arenas fue interrumpi-
da desde su escaño por el núme-
ro dos del PSOE, Luis Pizarra, a
quien el popular retó a subir a la
tribuna. Los socialistas también
reaccionaron con fuertes mur-
mullos ante el elogio envenena-
do que le dirigió Arenas al diri-
gente de ID, Diego Valderas:
"Qué gran intervención, ha esta-
do usted brillante".

Gobierno, CEA

y sindicatos
cierran el Plan
de Vivienda

JUAN MÉNDEZ, Sevilla

La Junta cerró ayer el docu-
mento que se convertirá el
próximo 24 de junio en el
Plan de Vivienda de Andalu-
cia 2008-2012, Tras varios
meses de negociaciones, ayer
los sindicatos mayoritarios
UGT y CC 00, así como la
Confederación de Empresa-
rios de Andalucia (CEA),die-
ron el visto bueno al docu-
mento que deberá pasar aho-
ra por los departamentos de
fiscalización del Gobierno an-
daluz, y que será aprobado
en el último Consejo de Go-
bierno del mes de junio.

Las cifras del plan, ya
anunciadas, son el compromi-
so de promocionar 132.000vi-
viendas de VPO (92.400 para
venta y 39,600 para alquiler),
y limitar el esfuerzo familiar
en cada casa a un tercio y a
un cuarto de los ingresos fa-
miliares, respectivamente.

El plan contará con una in-
versión pública de 3.000 mili&-
nes de euros, que se multipli-
carán hasta 12.000 millones
con la inversión privada, y per-
mitirá que una de cada cuatro
viviendas que se construyan
en Andalucia sea protegida.

Vallejo anuncia
que la venta de
Sacesa se hará
en unos días

F, p, M,. Sevilla

El gran grupo de suministro
aeronáutica andaluz, que la
Junta de Andalucia considera
"estratégico" para el futuro
del sector en la comunidad
-el segundo polo aeronáutica
del país-, será una realidad
en breve tras el preacuerdo
alcanzado entre la compañía
Sociedad Andaluza de Compo-
nentes Especiales (SACESA)y
el consorcio vasco-catalán for-
mado por las empresas Alcor
y Ficosa. El consejero de Inno-
vación, Ciencia y Empresa,
Francisco Yallejo, sostuvo
ayer que el acuerdo final debe
sellarse antes del verano ante
la urgencia de suministros pa-
ra el avión Airbus A-350.

El tercer plazo de amplia-
ción de capital de Sacesa será
el definitivo.Después de nueve
meses de negociaciones, que
en muchas ocasiones llegaron
a enquistarse, Ficosa y Alcor
desembolsarán, con la ayuda
de dos cajas de ahorro catala-
nas -<:aixa Catalunya y La
Caixa- y otras dos andaluzas
-unicaja y Cajasol- unos 100
millones de euros para adqui-
rir el 51%de Sacesa. La Agen-
cia de Desarrollo e Innovación
de Andalucia, dependiente de
la Consejeria de Innovación,
controlará el 20,82%; EADS
CASA, el 13,20%, Cajasol, el
9,99%y Unicaja, el 4,99%.
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Los taxistas
andaluces pararán
también mañana,
'de 10 a 12 horas
Latensión de trasladó ayer a los-
agricultoresy hubo 21 heridosen Almería

E.F.
SEVILLA.L08 taxistas andalu-
ces, a través de la Federación
Andaluza de Autónomos del
Taxi, que engloba a más del
90% del sector (unos 12.000pro-
fesionales), ha convocado para

"mañana viernes un paro de
dos horas -desde las 10hasta
las 12- para reclamar al Go'
bierno medidas que atajen la
crisis que atraviesa el sector
por el encarecimiento del com-
bustible. La junta directiva de
dicha Federación tomó esta de-
cisión en una reunión celebra-
da en Antequera, antes de que
lá Confederación del Taxi de
España convocase un paro de
24 horas para el mismo vier-
nes. Según declaró el presiden--te de la Federación Andaluza,
José" Soriano, finalmente los
taxistas andaluces mantienen
el paro parcial de dos horas
que habia sido convocado pre-
viamente. Subrayó que este sec-
tor es también especialmente
«sensible» al aumento de los
precios del combustible. «An-
tes con 40 euros se llenaba un
deposito y ahora no se llena ni
con 60», indicó.

Los taxistas aprovecharán
las movilizaciones para recla-
mar soluciones a problemas co-
mo la jubilación, el reconoci-
miento de enfermedades profe-

".sionales y la fiscalidad.
Por otro lado, los transpor-

tistas andaluces intensifica-
ron ayer las protestas con con-
centraciones de camiones en
varias provincias, que obliga-

ron a la Policia a intervenir, en
una jornada de luto por el com-
pañero fallecido ayer en Grana-
da.

En Almeria, 21personas, en-
tre ellas 13 agentes, resultaron
heridas durante los enfrenta-
miento s que produjeron entre
la Policia Nacional y los 2.500
agricultores que se concentra-
ron durante cuatro horas fren-
te a la Delegación de Hacienda

. de Almeria para exigir una re-
baja fiscal. Durante esta pro-
testa, convocada por COAG y
Asaja, los agricultores lanza-
ron berenjenas, calabacines y
cajas contra la fachada de la de-
legación, lo que provocó que

Primeros conflictos sociales por la crisis

Dos centenares de camioneros se concentraron ayer en la Navá de Iznalloz (Granada)

los antidisturbios cargaran en
tres ocasiones contra los agri-
cultores con porras y pelotas
de goma.

Asimismo, la tercera jorna-
da de paro del sector del trans-
porte de mercancias empezó a

hacer mella en los mercados
mayoristas. Los principales
mercados centrales andaluces
-Sevilla, Málaga, Granada,
Córdoba y Huelva- ya apenas
poseen existencias de pescado
fresco, aunque si de congelado,

Industrias químicas de Huelva en
«estado crítico», obligadas a parar
RAFAELDOM[NGUU
HUELVA. El presidente de la
Asociación de Industrias Qui-
micas y Básicas de Huelva (Al-
QB), Gerardo Rojas, ha confir-
mado que «algunas de las fábri-
cas del Polo Químico se verán
obligadas a parar su actividad
a partir de este fin de semana
si continúa el paro en el sector
del transporte», ya que varias
de ellas «se encuentran en un
estado critico», algo que según
el representante de las indus-
trias «supondrá una importan-

te pérdida en millones de
euros».

Rojas admitió que la huelga
«si está afectando a la fábricas,
aunque hay muchas de ellas
que tienen varias plantas y ca-
da planta tiene su propia situa-
cióm). «Ahora mismo -dijo-
es dificil cuantificar las pérdi-
das porque hay plantas que no
tienen restricción al disponer
de materia prima almacenada
suficiente», mientras que
otras, «o bien por falta de mate-
ria prima o por incapacidad de

sacar los productos termina-
dos, ya han tenido que reducir
su ritmo de producción y se en-
cuentran en un estado critico
que podriaobligar aparar com-
pletamente alguna instala-
cióm).

El máximo representante
de AlQB, señaló que «llegar en
esta situación a este fin de se-
mana, supondria una catástro-
fe económica», porque «pa.rar
una de estas plantas supone va-
rios dias y volver a ponerla en
marcha otros dos o tres dias».

EFE/JUAN FERRERAS

según confirmaron tanto el
presidente de la Federación An-
daluza de Mayoristas de Pesca-
do de los Mercas, Antonio Vela,
como portavoces de todos los
mercas andaluces, que apunta-
ron que también está disminu-
yendo la cantidad de otros pro-
ductos perecederos, como fru-
tas y hortalizas y algunos ti-
pos de carne.

Suministro«garantizado))
El delegado del Gobierno en
Andalucia, Juan José López
Garzón, manifestó que los
Cuerpos y Fuerzas de Seguri-
dad del Esta.do cuentan con los
suficientes medios para garan-
tizar el suministro de los pro-
ductos de primera necesidad y
del combustible.
, UPA-Andalucia denunció
que los ganaderos «se ven obli-
gados» a tirar la leche porque
los camiones no la recoge.

El puerto de Cádiz continuó
con toda su superficie terres-
tre «saturada», con aproxima-
damente 700remolques y conte-
nedores a la espera de poder
ser trasladados a sus destinos.

Laempresa de
mensajería Seur
reduce su actividad

La empresa Seur, dedicada a
la mensajeria y paqueteria,
reconoció ayer que ha tenido
que parar su actividad «casi
en su totalidad», por motivos
de seguridad en Andalucia.
Añadieron que la huelga les
está afectando «de lleno» por
lo que muchos de sus clientes
han pospuesto sus envios. En
este sentido reconocieron que
la actividad se irán reducien-
do aún más si el paro de los
transportistas continúa.

Covappacta la
recogida de leche y
entrega de pienso

La Cooperativa Andaluza
Ganadera del Valle de los
Pedroches, que preside
Ricardo Delgado, alcanzó ayer
un acuerdo con el comité de
huelgua de transportistas
para que los piquetes permi-
tan la recogida de leche y el
abastecimiento de piensos con
qué alimentar al ganado en
sus explotaciones a cambio de
no sacar producto terminado.
Desde el domingo los piquetes
impiden el tránsito.

/

Ricardo Delgado Vizcaíno

I

Los sindicatos hablan

de paro patronal
irresponsable

ABC

CC.OO. y UGT definen las
protestas en el transporte
como «paro patronal» y
lamentaron la irresponsabílí-
dad» empresarial. Francisco
Carbonero apuntó que el
sindicato estará atento «para
evitar que los trabajadores no
cobren sus salarios porque el
empresario les diga que no
trabajen». Manuel Pastraná
pidió que negocien para
Zanjar <mnconflicto que
se les ha ido de las manos».
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Solbe s dice a la Junta que es la
comunidad la que tiene que
financiar a los Ayuntamientos
ElGobiernoandaluzdefiendeahoraquese
abordelafinanciaciónautonómicay
municipaldeformasimultánea

I.M.

SEVILLA. Gobierno y ayunta-
mientos van por delante de la
Junta de Andalucia en el deba-
te sobre la financiación de los
municipios, que entienden que
debe vincularse a la autonómi-
ca, que ya debaten las comuni-
dades. De entrada, el Senado
aprobó el martes una moción
para instar a una reforma de la
financiación local vinculada a
la autonómica.

y por si quedaban dudas, el
ministro de Economía, Pedro
Solbes, recordó, en un claro
mensaje a autonomías como la
andaluza, que las competen-
cias impropias asumídas por
los ayuntamíentos correspon-
den «básicamente» a las comu-
nidades autónomas, por lo que
espetó a las entidades autonó-
micas y municipales que «cada
palo aguanté su vela». En defi-
nitiva, que son las comunida-
des autónomas, y no el Estado,
quienes deben financiar a los
Ayuntamientos.

Reformasconjuntas
Por esta razón, entiende que
los principios para la reforma
del modelo de financiación lo-
cal deben abordarse de forma
paralela a la autonómica.

El ministro mostraba una
posición consecuente con la
moción aprobada el día antes
en la Cámara Alta y que defen-
dió el senador socialista por Se-
villa Enrique Abad, quien la-
mentó ayer, en declaraciones a
Europa Press, la situación de
«enorme penuria» que atravie-
san los ayuntamientos.

Por ello, confia en que haya
llegado <<lahora» de afrontar la
reforma de la financiación de
los municipios, de modo que en
los Presupuestos Generales
del Estado de 2009 puedan in.
cluir las partidas correspon-
dientes para «evitar y resolver
la situación histórica» en la
que se mantienen estas entida-
des locales.

El senador socialista
Enrique Abad
califica de «enorme
penuria» la situación
de los consistorios

Frente a esta claridad de
planteamientos, la Junta man-
tiene una postura un día y la
modífica .al día síguiente. El
martes, el portavoz del Gobier-
no andaluz, Enríque Cervera,
consideró «absurdü» condício-
nar el acuerdo sobre el próxi-
mo sistema de financíación au-
tonómica a la resolución de la
financiación local, como propo-
ne el pp.

Ayer, en cambio, la conseje-
ra de Gobernación, Clara Agui-
lera, consideró que el debate de
la financiación local, unida a
la delimitación de competen-
cias de los ayuntamientos, de-
be desarrollarse en el marco de
la financiación autonómica.

«Sujetos activos»
La consejera añadió, además,
que los ayuntamientos «pue-
den y debem) participar en el
debate de la financiación local
«no como objetos de la mísma,
sino eomo sujetos activos», pa-
ra lo que considera necesaria
una reforma en la legislación
del Estado.

Aguilera, que compareció a
peticÍón de ID en la CáIhara pa-
ra informar sobre la financia-
ción de los entes locales, consi-

deró necesaria esta reforma pa-
ra tener una «potente base le-
ga!» que ponga en el mismo ni-
vel de legitimidad al Estado, au-
tonomías y ayuntamientos,
que permita abordar a todos el
debate en igualdad de condicio-
nes. En ese sentido, defendió
un «acuerdo de Estado» entre
estos tres niveles de la adminis-
tración para fijar el alcance de
las legislaciones Estatal, auto-
nómica y municipaL

La titular de Gobernación
reafirmó la firme apuesta del
Ejecutívo andaluz por «gobier-
nos locales con competencias
propias y financiación incondi-
cionada», de manera que éstos
puedan impulsar «políticas di-
ferenciadas».

Para ello, Aguilera ha expli-
cado que el Gobierno andaluz
abordará en esta Legislatura
la Ley de Régimen Local de An-
dalucía, que definirá el ámbito
competencial propio de los
ayuntamientos andaluces, tal
y como marca el Estatuto.

Finalmente, el secretario
general del PP-A, Antonio
Sanz, PP-A mostró su preocu-
pación, tras la reunión entre
Gobierno y Junta del mates, an-
te la «debilidad» del presidente
andaluz, Manuel Chaves, para
«plantarse» ante el presidente
del Gobierno, José Luis Rodri-
guez Zapatero, para garanti-
zar que el nuevo sistema de fi-
nanciación autonómica será
«solidario y garantizará la sufi-
ciencia financiera».

Arenas y Chaves, ayer en el Parlamento andaluz
JESÚSEspiNOLA

ElPP subraya que la
reunión Junta-Estado
mostró la «debilidad» de
Chaves para garantiZar
un sistema solidario

Elministro espetó a las
comunidades
autónomas y a los.
municipios que «cada
palo aguante su vela»

Arenas advierte que pedirá elecciones separadas en
cada periodo de sesiones hasta que las acepte el PSOE
l. MORILLO

SEVILLA. Hasta catorce ini-
ciativas se han planteado en la
Cámara andaluza desde 1999
con el objetivo de que las elec-
ciones autonómicas no coinci-
dan con las generales. Por esa
razón, el debate de ayer en el
Parlamento para tratar de nue-
vo este tema tenía un cierto ai-
re de «déjá vU». Como estaba
previsto, el PSOE rechazó con
sus votos la proposición de Ley
del PP que apoyaba ID.

Nada parecía apartarse de
este guión más que previsible,
hasta que subió a la tribuna el
presidente del PP-A, Javier
Arenas, para animar el debate,
sacar de sus casillas a algún
parlamentario socialista y lo-
grar que la presidenta del Par:
lamento, Fuensanta Coves, ter-

minara llamando a la calma a
sus señorías.

De entrada, reclamó al pre-
sidente de la Junta, Manuel
Chaves, que se fuera con él y el
coordinador de IDCA, Diego
Valderas, a un notario para
comprometerse a no hacer co-
incidir autonómicas y genera-
les. A lo que añadió que mien-
tras esto no se concrete, segui-
rá planteando esta iniciativa
en cada periodo de sesiones.

Arenas repitió la jugada
que realizó hace unas semanas
cuando, sín estar previsto, su-
bió a la tribuna en el segundo
turno de intervención que le co-
rrespondía a la portavoz popu-
lar; Esperanza Oña. Ayer, le to-
có al secretario general, Anto-
nio Sanz, quien había expuesto
la posición del PP.

Al igual que hace unas se-
manas consiguió provocar la
reacción del vicepresidente de
la Junta, Gaspar Zarrías, ayer
tuvo un cruce de palabras con
el secretario de Organización
y también parlamentario del
PSOE-A, Luis Pizarro.

((Miembros y miembras»
El líder del PP-A le conminó a
subir a la tribuna, al comentar
en voz alta su discurso el parla-
mentario socialista. Esto pro-
vocó que Coves le pidiera a que
no le pusiera tareas a la presi-
denta del Parlamento, mien-
tras hacían ruido las bancadas
socialistas. «Mantengan la cal-
ma sus señorías», tuvo que pe-
dir Coves, antes de que Arenas
retomara su intervención. En-
tonces se refirió a sus señorías

como «míembros y miembras»
de la CáIhara, en referencia al
lapsus de la ministra Bibiana
Aído. «Una cosa es tener un Mi-
nisterio y una Consejería de
Igualdad y otra cargarse la len-
gua española»; dijo.

Por su parte, Valderas la-
mentó que desde que Chaves
tiene la facultad de convocar
elecciones la Junta ha realiza-
do un «uso partidista y tortice-
ro de su capacidad de disolver
el Parlamento». Su apoyo a la
iniciativa lo basó en que se tra-
ta de «reforzar la autonomía y
soberanía de AndaluCía».

Finalmente, la diputada so-
cialista Susana Díaz justificó
el rechazo de la iniciativa en
que PP e IU están «violentan-
dü» el Estatuto y Constitución,
que no vamos a permitir.


